



ACTA SESIÓN ORDINARIA N°24/2024
CONSEJO COMUNAL DE LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL - PERIODO 2020-2024

En Cabrero, a 27 de Mayo de 2024 y siendo las 17:10 horas, se reúne el Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil en dependencias del Casino Municipal, bajo la presidencia del Alcalde Mario Gierke Quevedo. Actúa como Secretaria la consejera Ester Fonseca Cid y como Ministerio de Fe, el Secretario Municipal Suplente, Edwin Von Jentschyk Peña; se encuentra presente el director de Desarrollo Comunitario, Francisco Castillo Noa. Asisten a esta sesión los siguientes consejeros:

1. Sylvia Ortega Gacitúa	:	Organizaciones Territoriales
2. Ernesto Quichiyao Barría	:	Organizaciones Territoriales
3. Basilia Cid Cid	:	Organizaciones Territoriales
4. Ester Fonseca Cid	:	Organizaciones Funcionales
5. Margarita Valenzuela Carrasco	:	Organizaciones Funcionales
6. Luis Quiroga Cea	:	Organizaciones Actividad Relevante

Nota: Se encuentran ausentes los siguientes consejeros:

7. Juan Esparza Navarrete	:	Organizaciones Territoriales
8. Margarita Valenzuela Carrasco	:	Organizaciones Funcionales
9. Hugo Sepúlveda González	:	Organizaciones Actividad Relevante
10. Víctor Gutiérrez Gutiérrez	:	Organizaciones Funcionales

TABLA:

1. Aprobación Acta Ordinaria N°23.
2. Informe del Señor Alcalde.
3. Presentación de la Denominación de Bienes Municipales, para su aprobación.
4. Pronunciamiento respecto de Cuenta Pública Gestión 2023 del Alcalde y sobre la cobertura y eficiencia de los servicios municipales.
5. Puntos varios.

1. Aprobación Acta Ordinaria N°23.

Sr. Alcalde somete a consideración la aprobación del acta Ordinaria N°23.

Los señores consejeros aprueban por unanimidad el Acta Ordinaria N°23 sin observaciones.

2. Informe Señor Alcalde.

DEPORTES. El sábado 11 de mayo se dio inicio a la tercera versión de la Liga de Fútbol Biobío que reúne a 120 participantes de las comunas de Laja, Cabrero, Concepción, Talcahuano y Quillón, compitiendo por la Copa Mundo-Cabrero, además se posiciona una nueva proyección: la rama Femenina de Fútbol de nuestra comuna, con su respectivo monitor, dependiente de la Oficina Municipal de Deportes, para el desarrollo de este torneo, la Municipalidad dispone recursos a través de su Oficina de Deportes, por otra parte Cabrero fue la comuna pionera de Biobío en realizar la primera versión de la Copa Campeón de Campeones de la Rayuela, a nivel provincial. En el contexto del Día del Patrimonio, el 25 y 26 de mayo, se desarrolló este encuentro en el Polideportivo de Cabrero, con la participación también de mujeres, pues la Federación ya reconoce la incorporación femenina a esta actividad que es deporte nacional símbolo cultural y patrimonial chileno, competieron equipos representativos de diez comunas de nuestra provincia: Antuco, Los Ángeles, Mulchén, Nacimiento, Negrete, Quilleco, Santa Bárbara, Tucapel, Yumbel y Cabrero. Los campeones en varones fue la comuna de Nacimiento y en damas, resultó ganadora la comuna de Mulchén, la modalidad provincial, instalada por Cabrero, es pionera en el país, pues en la rayuela federada, solo se compite a nivel de asociaciones y comunas y, después, en torneos nacionales.

CUATRO MÉDICOS. Ya están en funciones los cuatro médicos que acaban de llegar, destinados a los CESFAM de Cabrero y Monte Águila y sus respectivas rondas por postas rurales. Se incorporan a la Salud Municipal, en su etapa de formación y destinación del programa ministerial EDF, Son Fernanda Neira, Carla Cifuentes y Vicente Pérez, CESFAM Cabrero; y María José Pezo, CESFAM Monte Águila. Proviene de la Universidad de Concepción y de la Universidad del Maule, sede Talca.

ENTREGA DE MEDICAMENTOS. Para evitar viajes de los pacientes a Los Ángeles, la Municipalidad se encargará próximamente de la entrega de medicamentos de especialidades, con recursos de nuestro propio presupuesto, Si bien esta tarea le corresponde al nivel secundario de salud, próximamente habilitaremos contenedores climatizados en los CESFAM de Cabrero y Monte Águila.

CAMINATA POR TOMY. El 16 de mayo recibimos en nuestra comuna a la caminata que se efectúa por Tomás Ross Gómez, que padece Distrofia Muscular de Duchenne, La Municipalidad, a través de su Oficina de la Discapacidad y con el apoyo de la Dirección de Desarrollo Comunitario organizó la bienvenida a sus padres, Camila Gómez y Alex Ross, además de Marco Reyes, presidente de la corporación Familias Duchenne Chile y otros integrantes de esa organización, Se efectuó la recepción en el Salto del Laja. Se caminó hasta el acceso a Chillancito, donde el Liceo Saltos del Laja entregó su aporte. Prosiguió la caminata hasta el cruce Monte Águila de la Ruta 5 Sur, donde entregó su aporte el Liceo Bicentenario. Culminó esta caminata en esta Sala de la Cultura, donde a las 18:30 horas fueron recibidos por la comunidad, en un encuentro ciudadano, también organizado por la Municipalidad. En nombre del Municipio y de la comunidad, deseo expresar mi agradecimiento al Cuerpo de Bomberos y Carabineros de Chile, que acompañaron la caminata en todo el trayecto, junto, además, a la Dirección Municipal de Seguridad Pública. También agradecemos a emprendedores, instituciones y

organizaciones que, de una u otra forma, colaboraron y participaron activamente en esta actividad tan motivadora por la salud de Tomy.

CONTENEDORES. Continúa el plan de distribución de contenedores de residuos domiciliarios urbanos, que ya lleva un 70% de avance, corresponde al proyecto municipal que nos financia el Gobierno Regional. Las jornadas de entrega en diferentes barrios, villas y poblaciones en sectores urbanos que aún faltan, se extenderán hasta junio próximo.

SEGURIDAD PÚBLICA. Poco más de un mes ha transcurrido desde la balacera en el stripcenter de Monte Águila, el 10 de abril. Uno de los acuerdos del encuentro ciudadano convocado por aquel hecho fue realizar la próxima reunión del Consejo Comunal de Seguridad Pública en Monte Águila, fue así como el miércoles 15 de mayo se efectuó en la Sala de la Cultura este encuentro, donde expuso el jefe de retén, suboficial Sergio Navarrete. En lo general, destacó que el refuerzo de la presencia policial derivó en una mejoría en los índices, pero que hay que seguir insistiendo con un trabajo permanente, los dirigentes de juntas de vecinos, presentes en esta sesión, expresaron su reconocimiento a las policías, que se han coordinado para afrontar este desafío. Destacaron que se advierte una mayor tranquilidad, aunque esperan que esta sensación se mantenga, porque todavía hay temor y los delitos y el tráfico de drogas continúan, el subprefecto de la PDI, Gino Mora, puntualizó que la coordinación de las policías y otras entidades permitió identificar a los participantes en esa balacera y que se están efectuando nuevas diligencias, la directora municipal de Seguridad Pública, Erika Pinto, informó que entrarán en servicio nuevos vehículos de patrullaje preventivo y el plan de rondas nocturnas, tanto en Cabrero como en Monte Águila, está próximo a su recepción definitiva el proyecto de instalación de nuevas cámaras, que incluye dos nuevas en Monte Águila, también se acordó una serie de medidas preventivas que debieran fortalecer la sensación de seguridad ciudadana de los monteaguilinos. Entre otras, acordamos efectuar jornadas vecinales de promoción del fono Denuncia Seguro *4242, que es anónimo y confiable. Finalmente, recordar que sigue avanzando el proyecto de construcción del nuevo cuartel, para la futura tenencia de Monte Águila. En estos días, está anunciada la visita de personeros del Ministerio de Obras Públicas para confirmar los estudios de mecánica de suelo, efectuados hace un mes.

PLAN REGULADOR. Luego de concluida la fase de revisión ambiental de la propuesta, estamos retomando la modificación del Plan Regulador Comunal respecto a la participación ciudadana. Además de focus group, realizaremos talleres para invitar a la comunidad, para revisar las propuestas. Estas jornadas se realizan desde el 16 hasta el 30 de mayo.

SISTEMA SAC. La Municipalidad está impulsando un espacio de acuerdos y búsqueda de solución a las recurrentes “caídas” de respuesta de la red digital SAC (Sistema de Atención Clínica de pacientes). El 29 de abril reunimos a los representantes de gremios de salud primaria con el segundo vicepresidente de la Cámara de Diputados, Eric Aedo. Participaron dirigentes de la Asociación de Funcionarios de Salud Municipal (AFUSAM) de Cabrero, Yumbel, Nacimiento y Negrete. Finalizamos el encuentro con acuerdos como la intermediación del diputado Aedo ante las autoridades del ramo, para gestionar los recursos necesarios que permitan optimizar el funcionamiento del SAC. El diputado Aedo planteará la situación a la ministra de Salud y al subsecretario de Redes Asistenciales, además de convocar a la Comisión de Salud a dirigentes y alcaldes de las comunas afectadas en nuestra provincia.

LICITACIONES. Recibimos ofertas para tres licitaciones públicas, por lo que estamos evaluando las postulaciones de empresas. Corresponden a la adquisición de Equipamiento “Liceo Manuel Arístides Zañartu Zañartu”, el proyecto para la plazoleta El Quillay de Monte Águila y el proyecto para la plazoleta O’Higgins de Cabrero. El 15 de mayo se abrieron las propuestas de la licitación pública para la adquisición de vehículos municipales. El 16 de mayo fue la apertura de la licitación pública de la concesión municipal de recolección, transporte y disposición final de residuos domiciliarios y barrido de calles. Asimismo, con fecha 23 de mayo se publicó la Licitación Pública denominada: “ADQUISICIÓN MAMÓGRAFO MÓVIL COMUNA DE CABRERO”. La fecha de apertura será el 24 de junio y la adjudicación el 23 de agosto próximos.

SALTOS DEL LAJA. El 6 de mayo se realizó reunión del directorio de la Asociación de Municipalidades por el Desarrollo Turístico, en la cual se expuso el avance de una consultoría de la Mesa del Agua, que estudió la topografía y la mecánica de suelos, verificando acuíferos y problemas de una incipiente contaminación de napas. En la oportunidad se acordó avanzar, primero, cerrando el estudio del Plan Maestro, y luego, efectuar jornadas participativas con emprendedores y la comunidad residente, a fin de acentuar la conciencia sobre esta prioridad del saneamiento sanitario. Por nuestra parte, se detalló las acciones que efectúa la Municipalidad, destacando el Plan Regulador, que incluye los Saltos, y un proyecto de mejoramiento integral de agua potable y alcantarillado, para el área de Los Encinos y Chillancito, como temas prioritarios.

PUENTE AMDEL. El 8 de mayo se realizó la reunión del directorio de la Asociación de Municipalidades por el Desarrollo Local (Amdel) y el seremi de Obras Públicas, Hugo Cautivo. Había sido solicitada por Amdel para conocer el avance del proyecto del futuro puente Amdel sobre el río Biobío, que unirá Talcamávida y Santa Juana. Este puente es parte de una red de caminos productivos, cuyas inversiones públicas de largo plazo permitirán desarrollar nuestra Región, abriendo perspectivas al secano interior y, por supuesto a nuestra comuna. El seremi fue enfático en destacar que no se trata solo del Puente Amdel, sino que ya están avanzando con la red de proyectos para caminos y autopistas para abrir conexiones. Esto permitirá que la futura plataforma logística de Cabrero y el desarrollo de las demás comunas de Amdel se integren mucho mejor con esta red de vías productivas al desarrollo social y económico de la Región del Biobío, mejorando las conexiones con la costa, sus ciudades y sus puertos.

3. Presentación de la Denominación de Bienes Municipales, para su aprobación.

Sr. Pdte. da la bienvenida y cede la palabra al Director de Desarrollo Comunitario, Francisco Castillo Noa. **Director DIDECO(S)** señala que viene a presentar dos puntos importantes y tomar acuerdo donde se planteó la iniciativa del alcalde dar en vida homenaje a quienes han destacado en la comuna de Cabrero y entregar como nombre a dos recintos que están en la comuna con personas emblemáticas de la comunidad, a continuación dará lectura al ordinario N°311, *“de fecha 27 de mayo del año 2024, el director de Desarrollo Comunitario, Francisco Castillo Noa al Alcalde de la comuna de Cabrero, Mario Gierke Quevedo, quien suscribe, junto con saludar muy cordialmente informo y fundamento a usted la necesidad de designar nombre al estadio de Monte Águila y Media Luna municipal de Cabrero, al Estadio Municipal de Monte Águila don Luis Eugenio Chavarría Andrades nacido en Monte Águila el día 26 de marzo del año 1970, conocido por ser un ex futbolista profesional y un empresario chileno de la comuna de Cabrero de la localidad de Monte Águila, Luis Chavarría Andrades reconocido por su particular apodo como el Chiqui Chavarría es un ex futbolista de la localidad de Monte Águila que desde pequeño representó los colores del club deportivo Ferroviario lo que lo llevó a destacar y saltar la fútbol profesional vistiendo la camiseta de los clubes: club deportivo Malleco Unido, club deportivo Fernández Vial, club deportivo Deportes Concepción,*

club deportivo Universidad de Chile y club deportivo Huachipato siendo un ejemplo de superación y esfuerzo para todos los jóvenes promesas de Monte Águila, dentro de su trayectoria destaca por su particular participación el día 12 de noviembre del año 1996 donde debutó por la selección chilena de fútbol como volante de contención, además de convertirse en una pieza clave durante las eliminatorias sudamericanas el año 1998, por su trayectoria y esfuerzo la comunidad Monteaguilina sugiere junto alcalde y solicita identificar el estadio municipal de Monte Águila que lleve por nombre Luis Chiqui Chavarría el cual será la inspiración para los jugadores locales de nuestra comuna a seguir entrenando con esfuerzo para lograr llegar a los más alto del Fútbol nacional, considerando que el señor Chavarría es un ejemplo en el ámbito del deporte, a continuación pasarán a la Media Luna de Cabrero, el señor Tomás Glicerio Gutiérrez Araneda nacido en el sector de Los Caulles el día 18 de diciembre del año 1942, inicio sus estudios en la escuela del sector para luego dedicarse a trabajos de la agricultura y campesinos de los campos de la comuna, es un hombre reconocido en Cabrero por su esforzada vida y por formar parte del primer Club de rodeo Chileno dedicándose a las competencias del rubro y administrar la Primera Media Luna de Cabrero perteneciente al club de Rodeo donde fue miembro por más de 15 años, también ser reconocido por ser ganador de Champion donde por muchos años fue reconocido por ser el mejor deportistas y premiado por ser la mejor collera la conformaba junto a sus nietos y lamieras, don Tomás Gutiérrez Araneda fue el impulsor de las tradiciones chilenas en Cabrero tanto en el rodeo como en las carreras a la chilena y un colaborador activo a las tradiciones chilenas y defensor del deporte nacional Rodeo Chileno, el señor Gutiérrez es quien cada año destaca activo en las actividades patrias y desfiles que se desarrollan en la comuna quien con su carisma y alegría comparte la tradición chilena la chicha en cacho, es por ello que al señor Tomás Gutiérrez Araneda reconocido por su particular apodo como Don Cheyo y su trabajo arduo en mantener viva las tradiciones chilenas es indispensable reconocer en vida un hombre de esfuerzo y quien mantiene las tradiciones en nuestra comuna y que la primera media luna municipal de Cabrero lleve por nombre Media Luna Municipal Tomás Gutiérrez Araneda Don Cheyo, es por esto que se pide un acuerdo al Consejo de la Sociedad Civil para poder dejar el nombre del estadio de Monte Águila que llevaría por nombre Estadio Luis Chiqui Chavarría y la Media Luna de nuestra comuna Media Luna Municipal Tomás Gutiérrez Araneda Don Cheyo, de esta manera dará paso para tomar el acuerdo del Consejo. Sr. Pdte. agradece la presentación del director de Desarrollo Comunitario, antes de pasar a tomar el acuerdo, cede la palabra a don Edwin Von Jentschyk Peña que actúa como Secretario Municipal subrogante y de profesión abogado para que explique en la parte legal. Abogado Edwin Von Jentschyk señala que el fundamento general del por qué se está sometiendo al Consejo a conocimiento es porque el artículo 5 de la Ley N°18.965 Orgánica Constitucional de Municipales establece que para cambiar, nombrar o dar una nueva denominación a los bienes municipales dice que el alcalde deberá informar al Consejo de la Sociedad Civil, posterior a esto se hace el trámite al Concejo Municipal, pero el primer paso para poder hacerlo es que el alcalde debe informarles a los consejeros haciéndolos partícipe pidiéndoles que se extienda la votación, pero es el deber informativo.

Sr. Pdte. indica que esto se conversó con ambos vecinos, con Luis Chavarría y con Tomás Gutiérrez respecto al nombre y ellos están de acuerdo, ofrece la palabras a los consejeros si hay consultas. Consejera Margarita Valenzuela señala que como ciudadana de la comuna creo que es bien reconocido el caso de don Cheyo Gutiérrez, se ha dado cuenta que en todas las actividades públicas que celebra Cabrero siempre está presente, es un hombre que lleva sus tradiciones hasta el día de hoy su forma de vestir, de presentarse ante las autoridades y es valioso, puede reconocer que don Cheyo todos los años en sus cosechas de la chicha el llevaba al CESFAM de Cabrero un barril de chicha para que se repartieran entre los funcionarios, tiene buena disposición para facilitar sus cosas como su carretela y su implementación de huaso por eso cree que está muy bien designado el nombre que se le dará la media luna de Cabrero. Consejera Basilia Cid indica que está muy de acuerdo y lo lindo que se le hace un reconocimiento a la persona en vida y no después que fallece que es lo principal, esta de acuerdo que se le coloque el nombre de la Media luna y también en el estadio de Monte Águila. Sr. Pdte. a continuación pasaran a la votación. Consejero Luis Quiroga señala que conoce a las dos personas, no tiene ninguna objeción, aprueba. Consejera Basilia Cid aprueba. Consejero Ernesto Quichiyo aprueba. Consejera Margarita Valenzuela aprueba. Consejera Basilia Cid aprueba. Consejera Ester Fonseca aprueba. Sr. Pdte. agradece la votación de todos los consejeros y consejeras. El Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil aprueba por acuerdo unánime de los presentes, que el Estadio Municipal de Monte Águila lleve por nombre "ESTADIO LUIS CHIQUI CHAVARRÍA"; y la Media Luna de Cabrero lleve por nombre "MEDIA LUNA MUNICIPAL TOMÁS GUTIÉRREZ ARANEDA DON CHEYO".

4. Pronunciamiento respecto de Cuenta Pública Gestión 2023 del Alcalde y sobre la cobertura y eficiencia de los servicios municipales.

Sr. Pdte. cede la palabra al Secretario Municipal subrogante, Edwin Von Jentschyk para que de cuenta al respecto. Secretario Municipal(S) indica que la Ley Orgánica constitucional de Municipalidades le otorga la obligación del alcalde por una parte y la facultad de pronunciarse a los consejeros de este Consejo respecto a la actividad de la Cuenta Pública y su contenido que es el libro que ya todos tienen en su poder para revisarlo y esta es la oportunidad que como Consejo de la Sociedad Civil puedan manifestar sus observaciones y planteamiento, lo que estimen conveniente sobre la Cuenta Pública. Sr. Pdte. ofrece la palabra a los consejeros y consejeras. Consejera Margarita Valenzuela señala que siempre ha participado de las Cuentas Públicas de los alcaldes, es muy bueno que se le haga saber a los vecinos lo que se hace, lo que se está haciendo y lo que queda por hacer porque la gente que no fue a la Cuenta Pública después comenta que no sabe que se hace porque no se informó, pero este evento fue abierto para toda la comunidad para estar informado, la cuenta fue muy clara, muy sensata en todo aspecto y quedó muy contenta porque le quedó todo claro sobre lo que ha hecho el alcalde en su periodo pasado y este año ha visto los avances, lo único que le gustaría mucho que el alcalde tiene que ser la persona que inaugure lo que ha hecho que no deje nada para después porque es la única forma que se le reconozca a los alcaldes sus gestiones, por ejemplo ha visto cosas que no se han inaugurado y sabe que le queda un tiempo corto por eso quiere solicitarle alcalde que se apure para inaugurar lo que ha hecho en esta comuna. Sr. Pdte. agradece a la consejera por su cometerio porque es una inyección de ánimo para seguir trabajando por todos y todas tratando de hacer lo posible para avanzar con todo, a veces se hace difícil pero se sacan las fuerzas de todos lados para ir en ayuda de los vecinos que lo necesitan, en el sector El Progreso se pavimentó dos kilómetros y medio hace poco una villa donde el dirigente le preguntó cuando se inaugura y es difícil que se haga este año pero insistió que hay que inaugurar de igual forma, por eso lo van a meditar así como la casa de la cultura de Monte Águila que quedó muy bonita que no se ha inaugurado, hay obras que lamentablemente van a inaugurar productivo de la pandemia que fue un estancamiento mundial y no estuvieron ajenos a

aquello, hubieron empresas que quebraron que se fueron dejando obras abandonadas generando retroceso en algunas obras como el estadio de Cabrero, pero lo importante que dejaran el proyecto financiado con las empresas y eso los tiene contentos, fue un proceso difícil que lograron salir adelante con los proyectos.

5. Puntos Varios

- ✓ **Consejera Margarita Valenzuela** señala que es una persona que participa mucho en los adultos mayores y están preocupados por el no avance por la reconstrucción de la sede comunitaria de los adultos mayores, están preocupados porque es una sede que les facilita todo para los adultos porque son varios grupos los que participan en esa sede.
- ✓ **Consejera Margarita Valenzuela** felicitar al alcalde porque la apoyo al 100% para poner traer los recurso y poder implementar la farmacia de medicamentos de especialidades de Los Ángeles y les pone bien contentos. **Sr. Pdte.** responder respecto a la sede para los adultos mayores hay un compromiso del director de Obras municipales que se ha retrasado y ayer estuvieron hablando con el Pdte. de la Unión de Personas Mayores don Amadeo Silva para informarle que se están comprando los materiales para poner una cuadrilla para terminar la sede, pero el compromiso está, llamará al director de Obras para que les explique, respecto a los medicamentos se esta viendo los temas administrativos para lograr traerlos.
- ✓ **Consejera Sylvia Ortega** respecto al punto anterior sobre la Cuenta Pública le gustó porque fue muy detallada de todo lo que se ha hecho y de lo que se está haciendo por la comuna y por su sector Los Leones está feliz porque su sede social a está lista, con algunos detalles que se arreglaran en el camino, pero ya está lista y está quedando bonita, por eso espera que la inauguración sea en un mes más, que no se más que eso porque la quieren ocupar pronto. **Sr. Pdte.** señala que está lista y una vez que el director de Obras la recepcione se puede inaugurar. **Consejera Sylvia Ortega** indica que quiere dar las gracias al alcalde por el apoyo de todos en la municipalidad han puesto un granito de arena, en cuanto a la entrega de medicamentos tiene una duda, en su sector tiene muchos vecinos que van a buscar su medicamento a Los Ángeles, algunos con problemas psiquiátricos, con cáncer y distintas patologías los que viajan hasta el día de hoy a buscar sus medicamentos al hospital, ellos tienen que pagar un taxi que les cobran \$9.000.- porque los buses no les paran en los paraderos y tienen que llegar a Cabrero a tomar el bus, de regreso se tiene que bajar en el terminal porque los buses tampoco quieren parar en la carretera, por eso su consulta es si traerán los medicamentos para todas las patologías. **Sr. Pdte.** responde que sí para entregarlos en la comuna. **Consejera Sylvia Ortega** señala que hace la consulta porque tiene que entregarles la respuesta a sus vecinos en la reunión que tienen la próxima semana en su sector. **Sr. Pdte.** señala que podría levantar un catastro para poder responder con más información.
- ✓ **Consejera Ester Fonseca** indica que quiere comentar respecto a salud con relación a la pandemia pasada, hay una persona que se atiende en el CESFAM y ella se atiende en el CECOSF, entonces conversaron sobre la entrega de los medicamentos rutinarios y le fueron a dejar durante todo el tiempo de pandemia a la casa, pero esa persona dijo que a nunca se los fueron a dejar y se sorprendió porque son del mismo sector.
- ✓ **Consejera Ester Fonseca** señala que no quiere ser majadera pero insiste la petición de la sede social del conjunto folclórico.
- ✓ **Consejera Basilia Cid** indica que tiempo atrás el director de Obras le solucionó el problema del agua potable en el sector Lomas de Angol, ella no estaba registrada en la municipalidad no le van a dejar agua otra vez y no sabe qué tiene que hacer la vecina para que sigan llevándole agua, se acercó a la municipalidad para conversar con la persona encargada Patricio Zúñiga y quedó de darle una respuesta, pero aún no tiene información, la vecina se llama Eliana Medina Medina del sector Lomas de Angol. **Sr. Pdte.** señala que le consultará al encargado de emergencia, la distribución del agua potable para los sectores ruarles viene desde la Gobernación Provincial a través de una ficha de emergencia a la familia para que reciban el beneficio, pero ocurrió un problema con el contrato de la persona quien entrega el agua, por eso hay que ver la ficha de la familia para que pueda optar a la entrega del agua o ver como pueden solucionar ese problema. **Consejera Basilia Cid** indica que la vecina hace como dos años le llevaban el agua normal, pero ahora le quitaron el servicio. **Sr. Pdte.** señala que hay mucha gente que quedo sin ese servicio ahora, antiguamente el agua se la entregaban a muchos vecinos que no cumplían con todos los requisitos sobre todo con la ficha social de hogares, proe so hay que ver detalladamente el caso de la vecina.
- ✓ **Consejera Basilia Cid** indica que hay un canal que pasa por dentro del sitio de la familia Cid que nunca se le ha dado una solución a ese canal que viene desde la villa Araucanía, camino a Quinel, siempre se desborda y se sale cuando llueve, en una oportunidad se quedó de entubar ese canal pero no sabe que habrá pasado, no sabe si estará contemplado dentro de la limpieza de canales. **Sr. Pdte.** responde que tiene que estar contemplado dentro de la limpieza, mañana enviarán al encargado de Emergencias para revisar la situación.
- ✓ **Consejero Ernesto Quichiyao** consulta cuando comenzaran a funcionar las camionetas de Seguridad ciudadana que hace un mes que están estacionada. **Sr. Pdte.** responde que el 1° de julio del presente año.
- ✓ **Consejero Ernesto Quichiyao** señala que en avenida Las Flores el pavimento se está rompiendo mucho con bastantes eventos profundos al frente de la escuela Alto Cabrero, consulta como se podría hacer para hacer un mejoramiento o un proyecto para remodelar toda la calle porque está justo donde está la escuela. **Sr. Pdte.** responde que a través de la oficina de Planificación Municipal hay que levantar un proyecto a través de SERVIU que son quienes tienen que mejorar las calles y las veredas y después hay que ver a través de Obras municipales un contrato que les permita mejorar esa calle, de hecho hay una licitación y los recursos propuestos para contratar una empresa que se encargue de mejorar las calles, le dará la palabra al director de Obras Municipales quien se ha incorporado para dar respuestas a las preguntas de los consejeros. **Director DOM** señala que se visualizó en esa calle en particular esos baches que se acentuaron la semana antes pasada después de las últimas lluvias, esta semana tienen planificado durante esta semana hacer el bacheo de contingencia, como bien dice el alcalde que tienen un proyecto de bacheo una licitación pública que aun no ha subido al portal porque está en proceso previo de levantamiento, especificaciones técnicas y disponibilidad presupuestaria tienen un presupuesto de \$50.000.000.- para realizar bacheos principalmente en el camino de Cabrero Monte Águila y también algunos puntos específicos de la comuna como la avenida Las Flores la que está deteriorada las últimas semanas.
- ✓ **Consejero Ernesto Quichiyao** indica que en las redes sociales y vio que algunos vecinos de los Jardines del Alto estaban pidiendo que se limpiara el canal que esta por el interior de la población, no sabe si se habrá hecho porque hace 15 días

todavía estaban los palos, incluso el director de DIDECO respondió algunas consultas que estaban haciendo los vecinos, hay otro canal que está por la calle Tucapel frente a la escuela Alto Cabrero, sería bueno que se ahondará ese canal porque si vienen lluvias fuertes ese canal en algunas partes no tiene más de 50 centímetros además que está lleno de pasto, la otra vez el director de Obras le dijo que se había limpiado ese canal, pero solamente le cortaron el pasto y ya está creciendo otra vez, lo ideal sería pasar maquinaria y ahondarlo más. **Director DOM** responde que la limpieza de los canales está en el marco del Plan Invierno y efectivamente este plan no son acciones puntuales sino que son permanentes con harta antelación y participación el cual comenzó en febrero que tiene que ver con limpieza de canales rurales y urbanos, con instalación de tubos, atravesos y alcantarillas en distintas zonas rurales, el plan de invierno también tiene que ver con la poda de los árboles, limpieza de los sumideros en las zonas urbanas y también con el mejoramiento y perfilado de los caminos rurales y muchas de estas acciones fueron iniciadas en el mes de febrero, particularmente con los canales ocurre que se realiza la primera limpieza en el verano que es el corte de pasto por eso ya están trabajando en los canales urbanos con hombres de a pie a pala y los canales rurales con las maquinarias pesadas como retroexcavadora, mencionar que el personal ya se encuentra limpiando los canales en la comuna.

- ✓ **Consejero Ernesto Quichiyao** señala que su último punto es consultar sobre el dispensador que esta en el CESFAM que hay un cuestionamiento con la directora porque muchos dijeron que no estaba funcionando bien y ella decía que sí estaba funcionando, pero al final se dio cuenta que no estaba funcionando, después se sacó pero nunca más se repuso y no sabe si quizás ayudará a descongestionar la entrega de medicamentos en la farmacia, ahora se ve mucha gente esperando dos o tres horas para retirar sus medicamentos afuera, algunos se aburren y se van, consulta si podrá ser repuesto o hay otra alternativa similar para ayudar un poco en la farmacia.
- ✓ **Sr. Pdte.** señala que hay un punto pendiente sobre la sede social de Adulto Mayor con el director de Obras Municipales a quien le cede la palabra. **Director DOM** indica que producto de un incendio la sede sufrió pérdidas donde pasaron varios procesos administrativos y técnicos como la remesa de materiales, se realizó una primera etapa de la sede que se trabajó despejando y demoliendo todo lo siniestrado comenzando con la estructura y otras tareas, como plazo aproximado de término es durante el mes de junio o a fines para poder entregar la sede, pero están terminado con la estructura y todo el trabajo interior como el empaste y pintura, además de recuperar todas las instalaciones eléctricas y sanitarias que, ya les llegó la segunda remesa de materiales y pueden retomar las tareas esperando que a fines del mes de junio puedan finalizar y entregar la sede social, es importante destacar que los proyectos y las obras que desarrolla el municipio se hacen de dos modalidades, una son las licitaciones publicas donde contratan las empresas donde el municipio supervisa e inspecciona los trabajos, y la otra modalidad es por administración directa, es decir que el municipio compra los materiales y resuelve todo lo administrativo técnico y los propios trabajadores son los que realizan las tareas, este es el caso de la sede social Timmermann que está siendo realizada por administración directa, la media luna que está en el complejo deportivo la están haciendo por administración directa donde llevan varios meses trabajando y esta quedando en muy buenas condiciones y están próximos a terminar, también están haciendo una cancha de tenis al lado de la cancha N°3 y el gimnasio del sector de Colicheu son por administración directa, en total son cuatro proyectos que están realizando con el personal municipal, prontamente tiene que iniciar otras tareas como el cementerio de Monte Águila que es la recuperación al mejoramiento del acceso para la evacuación de las aguas lluvias y una bodega comprometida para el mejor desarrollo para los trabajos en el cementerio, eso como un comentario general en el contexto de los trabajos que se realizan. **Sr. Pdte.** da las gracias al director de Obras por su explicación, agradece también la presencia de todos los consejeros y consejeras.
- ✓ **Consejera Margarita Valenzuela** señala que antes de terminar quiere solicitarle al alcalde que los apoye con los recursos de Salud Biobío respecto a la prevención porque están en junio y no han llegado horas para mamografías porque esos servicios se compran y son platas que llegan desde el servicio, pero es un trabajo es un trabajo que tiene que hacer el municipio junto con el servicio de salud Biobío para que pueda llegar ese recurso porque están reclamando ya que no pueden hacer el seguimiento de sus mamografías y las endoscopias que además que Cabrero lidera el cáncer gástrico, por eso le gustaría que el alcalde lo conversara con la directora de Salud Comunal la señora Claudia Figueroa, la señorita Katherine Chávez que expuso el tema de la prevención le dijo ¿Cómo van hacer prevención si no tenemos plata? pero le respondió que no han mandado la plata y que era un trabajo que tenían que hacerlo en conjunto con la municipalidad de Cabrero para que llegue ese recurso para que los vecinos empiecen a tomarse sus exámenes. **Sr. Pdte.** señala que hay una noticia alentadora que se firmó el contrato con la empresa que se adjudicó el servicio de estos exámenes, dentro de esta semana o a más tardar la próxima ya se estarían haciendo los exámenes que son alrededor de 1.900 que se van a entregar y a eso se suma a la entrega de 3.600 lentes de forma gratuita que se entregarán en la comunidad, y por último preguntar si ya tienen en su poder las invitaciones de la inauguración de la Fiesta Costumbrista que será el viernes 30 de mayo a las 19:00 horas en el galpón multieventos de Monte Águila y también la declaración de la Década de las Mujeres Rurales con la presencia de la Secretaria Ejecutiva de la Red Latinoamericana Mujeres Rurales que también es importante esta invitación para el día jueves 30 desde las 11:00 horas en la Biblioteca Municipal esperando contar con la presencia de todos los presentes.

Sr. Pdte. da por finalizada la Sesión de Consejo, siendo las 19:10 horas.



EDWIN VON JENTSCHYK PEÑA
SECRETARIO MUNICIPAL MINISTRO DE FE(S)
COSOC CABRERO

ESTER FONSECA CID
SECRETARIA Y CONSEJERA
COSOC CABRERO